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Kleine Anfrage 3210 
des Abgeordneten Thomas von Gizycki (Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

an die Landesregierung 

Effizienzmaßnahmen zur Reduzierung des Strom und Wärme Verbrauchs der Liegen-
schaften des Landes 

Laut einer Pressemitteilung der Landesregierung vom 16.08.2022 verbrauchen die 518 Ge-
bäude im wirtschaftlichen Eigentum des BLB 107 GWh Wärme pro Jahr (entspricht 5.000 
Einfamilienhäusern) und 35 GWh Strom pro Jahr (entspricht 10.000 Einfamilienhäusern). 
Der russische Angriffskrieg auf die Ukraine hat allen staatlichen Ebenen gezeigt, wie essen-
ziell die Themen der Strom- und Wärmeversorgung sind. Die Landesregierung hat hier im 
Jahr 2022 erste Maßnahmen  
(https://mdfe.brandenburg.de/mdfe/de/ministerium/presse/pressemitteilungen/pressemittei-
lung/~16-08-2022-landesregierung-beschliesst-massnahmen-zur-energieeinspa-
rung#:~:text=190%20Liegenschaften%20mit%20518%20Geb%C3%A4uden,Jahr%20(ent-
spricht%2010.000%20Einfamilienh%C3%A4usern)  
ergriffen, nun sind diese durch langfristige Maßnahmen zu unterstützen. Eine Erfassung und 
Reduzierung des Energieverbrauchs in den Gebäuden des Landes Brandenburg trägt er-
heblich zur Reduzierung der Treibhausgasemissionen und zur Erreichung der Klimaziele 
und bietet auch deutliche finanzielle Vorteile.  
 
Ich frage die Landesregierung: 

1. Wie hoch war der Wärmeverbrauch der Gebäude im wirtschaftlichen Besitz des BLB 
in den Jahren 2018 bis 2022? 
Bitte nach Jahren und gesamt Bruttogeschossfläche der Gebäude aufschlüsseln. 

2. Wie hoch war der Stromverbrauch der Gebäude im wirtschaftlichen Besitz des BLB in 
den Jahren 2018 bis 2022? 
Bitte nach Jahren und gesamt Bruttogeschossfläche der Gebäude aufschlüsseln. 

3. Welche Maßnahmen zur Einsparung im Bereich Strom- und Wärmeverbrauch hat die 
Landesregierung ergriffen?  
Bitte nach Maßnahme und erzielter bzw. geplanter Einsparung aufschlüsseln. 

4. Welche Maßnahmen zur Einsparung des Strom- und Wärmeverbrauchs plant die Lan-
desregierung bis 2030?  
Bitte nach Maßnahme und erwarteter Einsparung aufschlüsseln. 
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5. Welche Einsparziele für Wärme- und Stromverbrauch plant die Landesregierung bis 
zum Jahr 2030, 2035 und 2040 zu erreichen? 
Bitte die Einsparziele und die dafür geplanten Maßnahmen für jeden Zeitraum separat 
darstellen.  
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